

MMT ACTU Juillet / Aout 2024



EDITO

À la veille de la pause estivale, la mission de préfiguration du MMT souhaite évoquer les dernières réalisations mises en œuvre et les avancées du projet dans son ensemble.

Sont ainsi désormais en ligne toutes les captures vidéo du séminaire international que nous avons organisé le 15 mai dernier sur le thème des musées mémoriaux consacrés au terrorisme dans le monde, et le rapport d'activité de l'année 2023.

[Lire la suite](#)

L'ACTUALITE DU MUSEE



Les avancées muséographiques



Le MMT a vu depuis plusieurs mois son équipe s'étoffer, notamment pour finaliser la conception du futur parcours de référence du musée.

Un commissariat d'exposition (comex) a été mis en place depuis quelques mois. En sont membres trois historiennes : Pauline Picco (Cour d'appel de Paris), Manon Pignot (Université de Picardie Jules-Verne) et Claire Sécaïl (CNRS) et Claire Lartigue et Camille Leblanc, du pôle des collections, ainsi qu'Élisabeth Pelsez et Henry Rousso. Ce comex a d'abord entrepris d'affiner et de détailler le programme scientifique de telle sorte à en faire un socle désormais stable du parcours de référence. Le terrorisme y est appréhendé dans une dimension transnationale et comme un processus aux multiples facettes d'une violence de guerre en temps de paix qui a marqué l'histoire récente et marque encore l'actualité.

[Lire la suite](#)

Retrouvez le séminaire international en vidéos



Le 15 mai dernier, la mission de préfiguration du Musée-mémorial du terrorisme a organisé son premier séminaire international sur le thème : « Musées mémoriaux consacrés au terrorisme dans le monde, quel présent, quelle coopération, quel avenir ? » Vous pouvez retrouver [en ligne toutes les interventions du colloque](#).

[Lire la suite](#)

Parution du rapport d'activité 2023



RAPPORT D'ACTIVITÉ 2023

MUSÉE-MÉMORIAL
DU TERRORISME

Le rapport d'activité 2023 est paru et présente les nombreuses avancées du MMT. La structure administrative du groupement d'intérêt public a été renouvelée de même qu'a été décidée sa transformation future en établissement public administratif, à compter de 2026. L'avant-projet définitif de restauration de l'ancienne École de plein air de Suresnes où sera implanté le futur musée-mémorial a été lancé.

[Lire la suite](#)

L'objet du mois



Tisser le silence

Réalisation et don de Esteban Pena Villagran et Federica Fratagnoli

Le 24 mai 2024, Federica Fratagnoli et Esteban Peña Villagrán se sont rendus dans les locaux de la mission de préfiguration du Musée-mémorial du terrorisme afin de faire don d'une œuvre de leur création, réalisée en lien avec l'attentat du 14 juillet 2016 à Nice. Les deux artistes, en collaboration avec la réalisatrice Sylvia Paggi, avait auparavant réalisé le film « Le souffle de vie », montrant une danse hommage réalisée très peu de temps après l'événement.

[Lire la suite](#)

COMPRENDRE



François Molins, artisan de l'unité nationale

« Pour que le caractère d'un être humain dévoile des qualités vraiment exceptionnelles, il faut avoir la bonne fortune de pouvoir observer son action pendant de longues années. Si cette action est dépouillée de tout égoïsme, si l'idée qui la dirige est d'une générosité sans exemple, s'il est absolument certain qu'elle n'a cherché de récompense nulle part et qu'au surplus elle ait laissé sur le monde des marques visibles, on est alors, sans risque d'erreurs, devant un caractère inoubliable. » Jean Giono, L'homme qui plantait des arbres (1953)

Cette citation de Jean Giono m'a guidée en écrivant ce « libre propos » en hommage à François Molins.

[Lire la suite](#)

Agenda

8 septembre : émission *La marche du monde* sur RFI, consacrée au Musée-mémorial du terrorisme

Musée mémorial du terrorisme

Ministère de la Justice - 13 place Vendôme
75042 Paris cedex

Cet email a été envoyé à {{contact.EMAIL}}

Vous l'avez reçu car vous êtes inscrit à notre newsletter.

[Afficher dans le navigateur](#) | [Se désinscrire](#)

[En savoir plus sur le traitement de vos données personnelles](#)

